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Depuis quatre ans, la ligne politique de l’équipe majoritaire c’est d’être responsable, lucide et rigoureux 
budgétairement, sans que Saint-Macaire ne s’arrête de vivre. Nous garderons le même cap pour 2025. 

Chères maCariennes
et chers Macarienset chers Macariens

BILAN DE MI-MANDAT Le carnet de bord de Cédric

Le maire
C.GERBEAU : cedric.gerbeau@saintmacaire.fr
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L’année 2024 a été une année participative, fraternelle et 
solidaire. Comme annoncé dans notre programme électoral, 
nous avons lancé une grande étude sur la mobilité intégrant 
les sujets de stationnement et de verdissement de la 
commune. L’investissement des élus de la majorité sur ce 
sujet a permis d’obtenir un financement complet des études 
et un accompagnement opérationnel. Nous avons choisi une 
démarche laissant une large place à la participation citoyenne. 

Ainsi, deux bureaux 
d’études désignés par 
la sous-préfecture, 
ont animé plusieurs 
moments d’échanges 
dans la ville avec 
les habitants. Deux 
réunions publiques se 
sont tenues en mai 
et en octobre afin 
que les citoyennes et 

les citoyens puissent partager leurs difficultés dans leurs 
déplacements au quotidien et qu’ils proposent des idées 
d’amélioration. Ces réunions ont été très riches d’échanges et 
de propositions, qui vont nourrir le projet de la municipalité. 

Je remer-
cie les 60 
citoyens qui 
ont participé 
à chacune 
des réunions, 
mais égale-
ment ceux 
qui ont été 
sondés dans 
la rue. Ce tra-
vail nous permettra de construire un projet global d’améliora-
tion de la mobilité sur notre commune. Gérer le stationnement 
et faciliter la mobilité sont des sujets primordiaux pour notre cité 
et la qualité de vie de ses habitants. C’est également un levier 
de développement économique, touristique, d’accès à la santé, 
d’accès à la scolarité, d’accès aux loisirs permettant aussi de lut-
ter contre l’isolement social. 

La prochaine étape consistera à construire un plan guide qui 
posera les fondations de l’organisation des axes de circulation 
et des usages dans toute la ville. Ce guide nous permettra 
de planifier les phases de travaux en cohérence avec notre 
capacité budgétaire. Ainsi nous aurons un cap clair.

Depuis le début de notre mandat, je n’ai eu de cesse de travailler 
sur ce sujet au sein de la Communauté de Communes, de la 
nouvelle entité « Sud Gironde mobilité », ainsi qu’au niveau du 
Département et de la Région. La mobilité est un sujet pluriel. Il 
ne se résume pas à une seule solution. Nous devons travailler 
avec tous les acteurs et c’est ce que nous faisons de façon 
constructive depuis 4 ans. Il y a les besoins de la cité intra-
muros, mais également les besoins de mobilité sur le territoire. 
Ce travail nécessite une capacité de travailler transversalement. 

L’exemple du démarrage des travaux de la piste cyclable avec 
le département symbolise la capacité de l’équipe majoritaire 
à travailler en bonne intelligence pour faire aboutir les 
projets. Le sujet de la piste cyclable est dans les tiroirs depuis 
18 ans. Cependant les dernières phases de mise en œuvre 
se sont concrétisées sur ces trois dernières années. Les 
normes environnementales et les contraintes budgétaires 
du département nous ont obligé à retravailler le dossier main 
dans la main avec les services départementaux.

La prochaine étape consistera à éclairer cet axe au cours de 
l’année 2025 avec des candélabres solaires afin de finaliser 
la sécurisation, au bénéfice des cyclistes et des piétons. 
Nous remercions particulièrement le Département et l’Etat 
pour le financement des ancrages de ces luminaires qui 
nous permettra de réduire l’effort d’investissement pour la 
commune et ainsi d’accélérer l’achèvement des travaux. 

De nombreux autres projets ont abouti en 2024 comme l’aire 
de sport et de jeux multigénérationnelle au bas des remparts 
ou encore le remplacement de l’ensemble des éclairages 
intérieurs de l’école et de la mairie nous permettant une 
importante économie d’énergie. La rénovation de l’école de 
musique a été totalement achevée et inaugurée. 

De nombreux investissements ont été réalisés aux écoles en 
collaboration avec les enseignants aux écoles, et notamment 



le renouvellement du parc infor-
matique destiné aux apprentis-
sages du numérique. 

Soucieux des difficultés des 
plus fragiles, chaque jour, de 
façon discrète nous aidons un 
grand nombre de macariens. 
Bienveillants et à l’écoute, 
nous essayons de trouver 
des solutions avec eux. Cette 
mission est au cœur de notre 
engagement. L’action sociale 
avec le CCAS, a été riche 
également d’évènements 
socialisants, notamment pour les aînés, avec des 
pièces de théâtre, ateliers thématiques...

Le bien vivre ensemble passe par une attention 
particulière envers les plus fragiles.

La vie associative, toujours aussi exubérante, n’est 
pas le fruit du hasard. Cette richesse associative, 
c’est vous qui la portez et nous élus, qui avons une 
oreille attentive aux besoins de chaque projet.

Une fois encore, malgré les contraintes budgétaires 
liées aux remboursements d’emprunts, aux coûts 
de l’énergie, à la baisse des subventions et aux 
besoins d’entretien des infrastructures, le budget 
2024 a été respecté grâce à une rigueur exem-
plaire des élus majoritaires et l’esprit responsable 
de nos agents - contrairement à tout ce que des 
oiseaux de mauvais augure colportent pour créer 
un climat d’angoisse et de suspicion. 

Pour l’année 2025, nous travaillons attentivement 
au futur budget, en perspective des projets 
que nous devons finaliser et que nous devons 
engager. Il sera construit sur la base de notre 
capacité d’autofinancement et sans recourir à 
l’emprunt, tout en continuant à travailler toutes 
les pistes d’économies. 

La modernisation de l’éclairage public a pris du 
retard en raison de réponses tardives sur les 
aides octroyées mais les travaux démarreront 
en 2025, afin de contribuer toujours plus aux 
économies d’énergie.

Les études de consolidation du château 
de Tardes vont permettre de préserver le 
bâtiment. 

L’accès au logement, préoccupation de l’équipe majoritaire, 
va connaître une nouvelle étape importante sur la commune 
avec l’implantation d’un nouveau quartier rue Saint Denis.  
À ce jour, nous travaillons en étroite collaboration avec 
Gironde habitat, avec qui nous avons choisi l’équipe 
d’architectes et de paysagistes qui aura la mission de 
concevoir ce quartier. Cette collaboration nous permet 
de choisir le nom de la résidence qui sera « Lodine », pour 
ancrer symboliquement l’amitié entre nos deux villages 
jumelés. Il s’agira de plus de 60 logements répartis entre 
logements sociaux et logements avec accès à la propriété. 

À ce nouveau quartier, nous intègrerons également une 
réflexion globale sur les accès à l’école et l’aménagement de 
la cour du primaire. Ainsi, les enfants, leurs parents ainsi que 
les professionnels de l’éducation et de l’encadrement ont été 
sollicités pour exprimer leurs besoins, afin de les intégrer en 
amont à l’étude. L’objectif est de réaliser ces aménagements 
en parallèle et en cohérence pour garantir une logique 
d’usage et une sécurisation des accès aux écoles. 

Enfin, nous souhaitons mettre un accent tout particulier 
sur l’embellissement de la commune et la mise en valeur 
des lieux au travers de l’appui de paysagistes : installation 
de nouveaux massifs, implantation de jardinières et de 
spécimens valorisant les espaces. Nous continuerons 
aussi à entretenir et moderniser les bâtiments communaux.

Toujours mobilisés avec responsabilité et humilité, vous 
pourrez compter  sur moi et l’équipe majoritaire en 2025, 
pour gérer la cité dans l’intérêt du bien commun. 

Je vous souhaite une belle année 2025, une année 
fraternelle, solidaire, et de paix ainsi que des projets 
personnels enrichissants. 

Votre maire dévoué

3

BILAN DE MI-MANDAT Le carnet de bord de Cédric

Nous garderons

le même cap 

pour 2025
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L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Le carnet de bord de Cédric
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L’équipe municipaleL’équipe municipale

au service de votreau service de votre

communecommune

Dominique SCARAVETTI
1er adjoint

finances, ressources humaines, 
école, communication

Sophie TRISTANT
2e adjointe

développement durable,  
économique et touristique

Rémi POTTIER
3e adjoint

patrimoine, urbanisme
et cadre de vie

Martine BRIGOT
4e adjointe

action sociale, CCAS,
vie quotidienne

Sylvain CAPELLI
5e adjoint

jeunesse, sport, culture, vie 
associative et animation locale

Rozenn BELLOIR Claude BRAY Salima MALEM Arnaud COMMUN

Jean-Michel ROUCHES Nautila GUINDEUIL Françoise JEANNESSON Florence LASSARADE

Cédric GERBEAU
maire

Les cinq adjoints

Les conseillers municipaux de la liste majoritaire
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Le carnet de bord de Cédric

Le 06 décembre 2022, un millier de personnes, des centaines 
d’élus, dont les élus macariens se mobilisaient pour soutenir 
les viticulteurs à Bordeaux.

Depuis de nombreux mois, les viticulteurs rencontrent de 
nombreuses difficultés face à un marché en berne.

De manière active sur un plan local et national, les élus de Saint-Macaire agissent afin de porter leur 
soutien à la filière viticole pour faire face à l’urgence en Gironde.

Sur le plan national, depuis le début de cette crise majeure, notre collègue élue de l’équipe majoritaire 
et sénatrice, Florence LASSARADE, rencontre les acteurs locaux et nationaux. 

Récemment, par sa mobilisation, elle a 
permis de faire échec aux amendements 
visant à augmenter la fiscalité sur les vins.
Sur le plan local, la crise est manifeste 
et certains exploitants ne peuvent plus 
faire face aux charges. À l’heure où les 
arrachages défigurent nos côteaux et 
territoires, les élus du Conseil municipal 
restent attentifs et sont solidaires des 
revendications des viticulteurs. 
Monsieur le Maire préoccupé par les 
incidences liées aux arrachages sur 

notre territoire et par la sauvegarde 
de l’appellation Saint-Macaire, qui 
porte le nom de notre commune dont 
nous sommes si fiers, a pu échanger 
récemment sur la situation avec Bastien 
Mercier, Maire de Camiran et Vice-
président du Collectif Viti 33. 
Notre municipalité reste engagée 
auprès des viticulteurs, véritables 
fers de lance de notre économie locale, 
gardiens du patrimoine viticole et du 
savoir-faire bordelais.

Portant la voix du Collectif 
Viti 33 à la Chambre Haute 
du Parlement, en recevant 
ses représentants pour un 
échange avec le groupe 
d’étude Vigne et vins.

Questionnant le gouver-
nement à plusieurs reprises 
sur les aides à l’arrachage 
primé, à l’obtention du fond 
d’urgence viticole.

Réunissant ses collègues 
parlementaires, à la de-
mande des viticulteurs de 
l’Entre-deux-mers, pour 
une réunion d’échanges à 
Pian-sur-Garonne.

Nos élus se mobilisent pour les viticulteurs
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Quoi de neuf à l’école ?
 Saison 2024-2025 Saison 2024-2025

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Affaires scolaires
D. SCARVETTI : dominique.scaravetti@saintmacaire.fr

Ouaiiis ! C’est la rentrée !Ouaiiis ! C’est la rentrée !

Le 2 septembre, enseignants et personnels communaux étaient prêts pour accueillir 
les écoliers de Saint-Macaire : 48 élèves en maternelle et 109 à l’école élémentaire.
Les écoles étaient préparées, dotées désormais de leur panneau ‘officiel’  
(et réglementaire). 
Merci aux services techniques qui ont réalisé des travaux durant l’été, et aux 
personnels de la commune qui œuvrent au quotidien pour le bon fonctionnement 
des écoles et du restaurant scolaire.

Cette année encore à l’occasion de la Journée 
Internationale des Droits de l’Enfant, nous avons 

célébré la naissance de nouveaux petits macariens, et plus 
encore leur jumelage avec un arbre spécialement planté pour 
l’occasion. Ainsi, c’est 7 familles qui ont pu se joindre à nous pour 
cet évènement. Pelles, piquets et grilles ont été soigneusement 

manipulés pour planter de jeunes frênes dans le prolongement 
du chemin du port. Après tous ces efforts réalisés dans une 
réelle bonne humeur et sous le soleil, nous les avons accueillis 
dans la maison Messidan pour partager un moment convivial.. 
Merci à tous ces parents d’être venus partager ce moment et 
d’avoir contribué à cet évènement, qui est très cher aux élus.
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Les enjeux de formation au bon usage 
du numérique sont très importants dès 
le plus jeune âge. Les compétences nu-
mériques visées concernent notamment 
la recherche d’information, la production 
de documents et contenus, la program-
mation, la communication, la différen-
ciation pédagogique, la découverte d’un 
environnement numérique,...
Ces apprentissages sont désormais 
évalués via une certification « Pix » au 
collège, et le sera bientôt en CM1-CM2.
Les communes se doivent donc d’équiper 
les écoles en matériel informatique. 

Seulement les ordinateurs de notre 
école élémentaire étaient vieillissants 
et ne permettaient plus de fonctionner 
correctement.
L’équipe d’élus de la majorité qui souhaite 
encourager de nouvelles pratiques pé-
dagogiques, a soutenu l’équipe pédago-
gique qui s’est mobilisée pour présenter 
un projet « NEFLE » (« Notre Ecole Faisons 
Là Ensemble », appel à projet proposé par 
l’Education Nationale).
Le projet a été construit par l’équipe 
pédagogique et la mairie a été 
associée dès le début de son 
élaboration. Pour l’iden-
tification des matériels 
adéquats et avoir un devis 
intéressant, nous avons 
pu faire bénéficier aux en-
seignants de l’accompagne-
ment de Gironde Numérique, 
partenaire de la commune sur tous 
les sujets touchant au numérique.
Pour que le financement puisse être 

accordé, la commune de Saint-Macaire 
s’est engagée à accompagner le projet, à 
effectuer les commandes et à contribuer 
financièrement (pour compléter la 
subvention obtenue, pour l’installation 
du matériel et pour la maintenance pluri 
annuelle des équipements numériques 
afin qu’ils durent dans le temps).
Après une première réponse négative en 
mai 2024, le dossier a été retravaillé par le 
nouveau directeur de l’école élémentaire 
et le financement a été accordé en 

octobre : une subvention de 
31 618€ à laquelle la mairie 

ajoute une somme d’environ 
5 000 euros. Cela va 
permettre d’équiper l’école 
de 3 mallettes numériques 
de chacune 9 tablettes, 

mais également de nouveaux 
mobiliers ‘flexibles’, facilitant de 

nouvelles pratiques pédagogiques.
Nous vous tiendrons au courant lorsque 
tout cela sera installé et fonctionnel !
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UN NOUVEL ÉQUIPEMENT 
PÉDAGOGIQUE & NUMÉRIQUE

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Affaires scolaires

Les écoliers de CM2 ont été reçus à la mairie de Saint-Macaire. Cette 
cérémonie permet de marquer le passage de l’école au collège, mais 
aussi de rappeler les valeurs de la République.
Un petit cadeau (une clé USB ‘St-Macaire) a été offert par la commune.

Par ailleurs, le maire de Saint-Macaire est retourné en Maternelle !  
C’était pour distribuer un livre à chacun des élèves de grande section,  
à l’occasion de leur passage de la Maternelle au Primaire en CP.

Accueil des élèves de CM2 
par monsieur le maire...

...et accueil du maire
par les élèves de la maternelle !

...en plus de celui-ci... 



L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Affaires scolaires
D. SCARAVETTI : dominique.scaravetti@saintmacaire.fr, R. BELLOIR, S. MALLEM 
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Dans la perspective de l’aménagement du terrain jouxtant 
l’école élémentaire, nous avons l’opportunité de réfléchir 
au réaménagement des espaces extérieurs des écoles. 

Afin de pouvoir demander aux architectes et urbanistes 
qui vont réfléchir au nouveau quartier de faire des 
propositions, la municipalité a proposé un recueil des 
besoins et des fonctions en lien avec les 3 espaces 
extérieurs identifiés en bleu (espaces sportifs ou de 
jeu, des circulations, des espaces arborés, des abris, des 
aménagements mobiliers … ).

Ont participé les élèves et les enseignants, le périscolaires, 
et les parents d’élèves.

Classe de CP + ULIS + périscolaire

RÉFLEXION SUR LES ESPACES AUTOUR DES ÉCOLES

Les enfants ont très bien travaillé, encadrés par leurs enseignants  

ou le CVLV au périscolaire, ils ont produit pleins d’idées et de beaux visuels !

Cour de récréation primaire

Ces premières propositions ont été étudiées en commission 
des affaires scolaires, avec des représentants élus des parents 
d’élèves, qui ont pu compléter les besoins.

La synthèse de ce travail va être transmise aux architectes et 
urbanistes, pour l’intégrer à la réflexion globale sur le nouveau 
quartier et ses liens avec le reste du village.



Affaires scolaires

Ma Petite Planète (MPP pour les intimes) est un challenge 
par équipes proposant des défis écologiques à vivre entre 
ami.e.s, famille, collègues (ou camarades de classe pour la 
version scolaire) pendant 3 semaines.

POURQUOI JOUER ? 

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Défi environnemental

Un challenge écologique
Pour collègues, écoles, proches...Pour collègues, écoles, proches...

En savoir + ?
scannez le 

code !

LES CATÉGORIES  DE DÉFIS       

15
thématiques
pour passer
à l’action !



L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Urbanisme 
Développement durable 

Depuis début novembre, les travaux 
d’implantation d’une voie verte ont démarré, 
en partant du rond point du viaduc. Nous en 
sommes très heureux car cela répond à de 
nombreuses attentes des cyclistes et piétons, 
et c’est l’occasion de sécuriser leur circulation, 
en les isolant du trafic routier le long du 
chemin du viaduc.

L’ouverture officielle à la circulation de ce premier tronçon 
sera déterminée par les derniers travaux de signalisation et de 
sécurisation des intersections prévus début d’année 2025. Sur 
ce dernier point, nous avons été soutenus par le centre routier 
pour tester une technologie de marquage au sol luminescent 
qui permet de « rendre visible la nuit » des zones de croisement 
et d’assurer une plus grande visibilité de ces zones.

Le tracé de la piste prendra ensuite la route sur le chemin de 
Canevelles, qui recevra lui aussi une signalisation particulière. 

Pour les plus courageux qui n’ont pas peur de l’herbe, un 
‘‘itinéraire bis’’ sera prochainement aménagé, avec des accès au 
chemin de halage, à la prairie des chevaux… 

Puis, courant 2025, la tranche suivante de travaux commencera 
sur le chemin communal qui démarre en face du chemin 
de Tivoli. À cette occasion, un échange sera organisé avec les 

riverains, afin d’intégrer leurs accès sur cette voie verte.

Enfin, la voie verte se poursuivra le long de la Garonne 
commune après commune, pour rejoindre le canal latéral à 
la Garonne et sa piste, à Castets.

Ces travaux sont réalisés par le Département de la Gironde 
mais ils ne prévoient pas l’éclairage de cet axe. C’est pourquoi 
nous sommes en train d’étudier l’implantation de luminaires 
solaires le long de la première partie de la piste (jusqu’à la 
route de l’ancien pont), afin d’assurer une bonne visibilité et 
de pouvoir rejoindre le village en toute sécurité. 

Une étude de mobilité, sorte de schéma directeur de déplacements, est Une étude de mobilité, sorte de schéma directeur de déplacements, est 
en cours de réalisation sur notre commune. Celui-ci fixera notamment en cours de réalisation sur notre commune. Celui-ci fixera notamment 
les différentes orientations, les priorités, puis la planification des les différentes orientations, les priorités, puis la planification des 
travaux nécessaires à court, moyen et long terme.travaux nécessaires à court, moyen et long terme.

C’est dans ce cadre que nous prévoyons la réfection de l’ensemble de la 
chaussée sur le cours Victor Hugo, le long de l’église, ainsi que sur son parvis.

En effet, nous avons constaté un 
état de dégradation très avancé des revêtements de sols sur 
toute cette zone. Outre le fait qu’esthétiquement ce n’est pas satisfaisant, 
cela ne permet pas non plus de réaliser de marquages de sols pour 
matérialiser et aider au stationnement.
Aussi, en attendant les conclusions de cette étude de mobilité, il nous 
semble important de proposer, pour l’ensemble des riverains et des 
usagers, une remise à niveau de ces espaces de circulation.
Sur les conseils avisés de la maîtrise d’œuvre qui assiste la commune, 
nous avons opté pour un revêtement présentant le meilleur compromis 
à la fois économique et en terme de durabilité.
Pour des contraintes techniques de mise en œuvre, le chantier sera mené 
à partir du début du printemps et sera réalisé en deux temps. Un première 
phase de reprofilage avec l’application d’un enrobé gravilloné, puis dans un 
second temps, après une période de décrassage naturel, un balayage suivit 
d’une campagne de marquage au sol dont la géométrie restera à définir.

Profitez de l’hiver pour briquer vos vélos 
car la piste vous attend !

LES VÉLOS, EN PISTE !

LA RÉNOVATION 
DU COURS

•  COÛT DES TRAVAUX, MAÎTRISE D’ŒUVRE COMPRISE : 34 129 € TTC
•  SUBVENTION (DÉPARTEMENT): 15 541 €

 VICTOR HUGO
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L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Urbanisme, développement durable
S. Tristant : sophie.tristant@saintmacaire.fr, R. POTTIER : remi.pottier@saintmacaire.fr
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Depuis le début de l’été, vous avez probablement vu arriver de 
bizarres structures métalliques à coté du city stade, au pied des 
remparts. Il s’agit de structures permettant un usage libre et en plein 
air du sport seul ou entre amis, le « street workout » (littéralement 

« entraînement de rue », 
ici plutôt entraînement « 
des champs »). 

C’est dans le cadre du 
soutien de l’ANS (Agence 
Nationale du Sport) et 
à l’occasion des JO en 
France, que nous avons 
pu financer en grande 
partie ces structures. 

À cela, nous avons ajouté 
des structures pour les 
plus jeunes: petit pont 
de singe et une petite 
maison. C’est ainsi que 
l’ensemble des familles 
constituées de jeunes et 
de moins jeunes enfants, 
pourront trouver à 
s’occuper et à profiter 
de cet espace unique et 

tellement agréable.

DU SPORT ET DES JEUX POUR TOUS DU SPORT ET DES JEUX POUR TOUS 

Haut les corps, 
au bas des remparts !

Urbanisme 
Développement durable 

•  COÛT DE L’OPÉRATION : 48 514 €
•  SUBVENTIONS OBTENUES : 33 054 €



ACCOMPAGNEMENT DES PERSONNES âGéES ISOLéES

THÉÂTRE « avant j’étais vieux »

........................................................ Ateliers Seniors..........

Dans le cadre de la lutte contre l’isolement des personnes âgées, le service d’animation 
auprès des personnes âgées isolées à domicile va reprendre mi-janvier, avec l’embauche 
d’un nouvel emploi civique par le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale). 
Ce service gratuit est destiné aux personnes isolées, adapté aux désirs et capacités de 
chaque personne pour maintenir ou restaurer le lien social avec leur environnement.
N’hésitez à vous rapprocher du CCAS, que vous soyez concernés, ou que cela concerne 
de la famille, des amis, des voisins.

Pour plus d’informations 
et vous inscrire contactez 
Madame Martine Brigot, 

vice-présidente du CCAS, 
au 05.56.63.03.64.

Le dimanche 4 juin à l’invitation du CCAS, 
dans la salle des fêtes comble, les séniors 
ont pu assister à une comédie musicale 
«Avant, j’étais vieux»... ou comment 
aborder tous les aspect de la retraite sur 

un mode humoristique, la prévention et 
la promotion du bien-vivre avec soi et les 
autres... enfin le bien vieillir!
L’émotion était au rendez-vous avec 
beaucoup de rires, de nostalgie et surtout 

beaucoup d’espoir, chacun pouvant se 
retrouver dans de nombreuses situations. 
Une belle après-midi qui s’est poursuivie 
par une petite restauration permettant au 
public d’échanger ses propres expériences.

Les ateliers de l’ASEPT se sont poursuivis en 2024 avec les ateliers «Mémoire» et le « Yoga du Rire». Ces ateliers ont toujours 
autant de succès et sont rapidement complets. Voici pour 2025 des ateliers gratuits pour les seniors de 60 ans et plus...

ATELIER ‘‘FORM EQUILIBRE’’
Les mardis de 10 h à 12 h 
du 25 mars au 24 juin 2025 inclus, 
inscriptions auprès de l’ASEPT 
au 05.57.99.79.39.

ATELIER ‘‘SENIORS AU VOLANT’’
Pour réviser ses connaissances, découvrir de nouvelles 
réglementations, savoir adapter sa conduite, des ateliers 
ludiques en toute convivialité, sans contrainte et se 
rassurer sur sa conduite.
Les mardis de 10 h à 12 h, du 15 mai au 19 juin 2025, 
inscriptions auprès du CCAS au 05.56.63.03.64.

DE LA BIENVEILLANCE...
L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie quotidienne, CCAS

M. BRIGOT : martine.brigot@saintmacaire.fr 
F. JEANNESSON

...et du civisme !...et du civisme !
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POUR LES AÎNÉS FÊTE & REPAS
en musiqueen musique

OCTOBRE ROSE

Dimanche 8 décembre, malgré les bourrasques, 102 de nos aînés 
se sont retrouvés pour le repas traditionnel de fin d’année à la salle 
des fêtes, l’occasion dans une ambiance conviviale et chaleureuse de 
retrouver des amis et de faire de nouvelles connaissances.
Cette année c’est Sandrine Tauzet, traiteur de l’Auberge André à Cambes, 
une savoureuse découverte qui a comblé les palais de tous les convives. 
La musique était aussi au rendez-vous grâce au DJ macarien Frédovitch 
qui a su entraîner dans la danse une majorité des ainés jusqu’à la 
tombée de la nuit. A l’année prochaine pour les anciens et les nouveaux 
ainés de 65 ans.

Le 15 octobre 2024, Journée Nationale contre le 
Cancer du Sein, une centaine de marcheurs et 
marcheuses étaient au rendez-vous d’Octobre Rose, 
en bas des remparts de Saint-Macaire, plus encore 
nombreux que précédemment.
Un petit déjeuner offert par le CCAS les attendait, 
un réchauffement amical avant les 8 kilomètres à 
parcourir avec des haltes pour prendre des forces et 
repartir de plus belle jusqu’à Caudrot où ils étaient 
170 à l’arrivée. Encore une belle participation de 
plusieurs communes et l’an prochain c’est Saint-
Macaire qui aura l’honneur d’accueillir à l’arrivée 

tous les participants.

L’émotion était 
au rendez-vous !

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie quotidienne, CCAS
M. BRIGOT, F. JEANNESSON

De plus en plus nombreux
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ET LE TRADITIONNEL CADEAU 
CHOCOLATÉ OFFERT PAR LE CCAS



L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie quotidienne

Un peu tous les jours...

ENCORE UN EFFORT ET C’EST GAGNÉ !

LE RADAR PÉDAGOGIQUE CHANGE DE POSTE

Le dispositif de collecte des déchets est désormais intégralement déployé : 
•  De nombreux points de collecte collectifs sont en place : cartons, biodéchets, 
recyclables et ordures ménagères. 
•  Les bacs roulants individuels ont tous été distribués ou bien substitués par un 
accès à des conteneurs collectifs.

Pour ce qui est des bio déchets, entre l’installation des composteurs collectifs, 
du compostage à l’école et du composteur fontaine, c’est maintenant plus de 
80000 litres de biodéchets qui ont été transformés !

Nous sommes très heureux d’avoir pu apporter ces services au plus proche des habitants. Mais malheureusement, cela nécessite 
une surveillance de tous les instants, pour que les quelques irréductibles « mauvais trieurs » ne dégradent pas les efforts des autres. 
Ces espaces de tri sont importants et doivent être respectés et chacun peut contribuer à les garder propres, en ordre et accessibles.
En triant ainsi de mieux en mieux nos déchets, grâce à nos efforts collectifs, les couts de la collecte 
et surtout du retraitement restent contenus.

Par arrêté municipal, le stationnement de véhicules de plus de 3,5 tonnes 
(hors livraison) est désormais interdit sur l’espace public de la commune.

Depuis son installation en 
septembre 2023 devant les écoles, 
jusqu’en mars dernier, le radar 
pédagogique avait livré ses mesures 
de vitesse pour la rue de Verdun : il 
indiquait que 91% des conducteurs 
respectaient le 30 km/h, et que 
99% étaient en dessous de 40 km/h 
; de bon résultats sur le respect de la 
vitesse limite.
Entre mi-avril et fin août, nous l’avons 
installé sur l’autre entrée de ville (cours 
Gambetta, entre le garage Volskwagen 
et le petit rond point de la carrosserie). 

Les résultats ne sont 
plus les mêmes…

Malgré des ralentisseurs sur cet 
axes, les conducteurs entrant dans 
l’agglomération ne sont plus que 28% 
à respecter le 30km/h. Les vitesses 
en dessous de 40km/h représentent 
62% des passages.

Dans le sens de la sortie de St-Macaire 
(en direction de la départementale), 
les résultats sont pires ! Seulement 
21% en dessous de 30 km/h.

Véhicules entrants

Véhicules sortants

Quelques chiffres intéressants qui 
pourraient inspirer les gendarmes à 
faire dans ce secteur leurs propres 
mesures…

SAINT-MACAIRE / COURS GAMBETTA

Interdiction stationnement 3,5 tonnes
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Vie quotidienne

DEUX NOUVEAUX ARRÊTÉS MUNICIPAUX

1 ) 2 )Arrêté municipal N°112/2024 interdisant 
l’errance et la divagation des chiens dans 
un but de sécurité et de tranquillité, et les 
sanctions en conséquence;

Pour faire face aux inhumations futures, douze 
sépultures en terrain commun (anciennement terrain 
des indigents), ayant plus de trente ans d’existence, ont 
été reprises en 2024. Ces reprises se poursuivront en 
2025 au nombre de dix.
Malheureusement cette année, comme dans de 
nombreuses communes alentours, certains de nos 
concitoyens ont eu la pénible et triste surprise de 
constater des vols sur la sépulture 

de leurs proches. La municipalité partage leur désarroi, 
car il s’agit d’actes abjects, irrespectueux des personnes 
décédées et de leurs familles. 
La gendarmerie en a été informée immédiatement 
par la mairie, mais il existe un réseau organisé de 
voleurs et recéleurs agissant à un large niveau dans le 
département ainsi que l’on peut également le constater 
dans les églises.

Suite aux informations du dernier Mercadiou concernant les incivilités au sujet des chiens et chats, deux arrêtés ont été pris :

Si des attitudes civiques et respectueuses d’autrui étaient adoptées par tous, 
il n’y aurait pas besoin d’en arriver à sanctionner, dans l’intérêt de tous.

Arrêté municipal portant 
obligation de ramassage 
des déjections canines, 

et les sanctions en conséquence.

Du côté du cimetière

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie quotidienne, CCAS

Le plan de Saint-Macaire a été ré édité par la commune. Il est à destination de nos 
visiteurs mais aussi des habitants de la commune et des environs : Vous le trouverez 
à la mairie de St-Macaire ou à l’office de tourisme. 
Merci aux annonceurs qui ont contribué à son financement !

illustrations : Deborah Nand  - https://deborahnand.crevado.com

Un nouveau plan de la commune

15

M. BRIGOT : martine.brigot@saintmacaire.fr 



  
L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie associative & animation locale

S. CAPELLI : sylvain.capelli@saintmacaire.fr 

Après plusieurs 
mois de concertations et de travail 
collectif, l’Association « la Maison 
Messidan » est maintenant une 
réalité depuis le mois de février 2024

En effet, la municipalité avait souhaité 
confier la gestion et l’animation du lieu 
à des acteurs locaux afin de créer une 
offre d’activité cohérente et articulée sur 
le territoire des coteaux macariens. 
Respectant la volonté de Monsieur 
Ospital qui avait concrétisé la donation 
du bâtiment à la collectivité fin 2022, 
la Maison Messidan aura vocation à 
accueillir des activités à dimension 
sociale pour l’accompagnement, 
le conseil, l’orientation, l’insertion, 
éventuellement l’incubation de 
projets locaux et ce prioritairement 
pour les 16/25 ans… mais pour les autres 
également !
Une offre d’activités complémentaires 
permettant de louer des espaces pour 
des manifestations culturelles, des 
sessions de formation et d’autres formes 

de mise à disposition 
de locaux (coworking par exemple) 
est également possible et permettra la 
couverture des frais de fonctionnement.

Progressivement, l’association se 
structure et développe ses activités

Aujourd’hui, le Campus Connecté y a 
installé sa salle informatique (espace 
et matériels pouvant être mutualisés), 
le Club photo Déclics et Clap y accueille 
ses nombreux adhérents et y réalise ses 
ateliers chaque samedi après-midi, le 
comité de Jumelage y donne plusieurs 
sessions de cours d’italien tous les 
lundis et mardis. La Mission Locale y 
organise des sessions de CEJ (Contrat 
d’Engagement Jeunes), l’UFCV y a 
déjà programmé plusieurs formations 
Bafa (Brevet d’aptitude aux fonctions 
d’animateur)… Des premières locations 
de salles par le secteur entrepreneurial 
ont aussi été contractualisées et de 
nombreuses réunions associatives ont 
pu s’y tenir.
Côté culturel, trois expositions 
photographiques ont été proposées 
au public, ainsi qu’un concert de chant 
médiéval dans le magnifique cadre de la 
cave voûtée.

Des perspectives enthousiasmantes 
et des recherches de financements

Pour les mois à venir, le planning 
commence déjà à se remplir. La Mission 
Locale tiendra des permanences 
régulières pour l’accompagnement 
individuel des jeunes, France Travail 
nous a sollicités pour organiser des 
ateliers et formations, tout comme la 
Communauté de Communes du Sud 
Gironde avec laquelle un travail  pourrait 
s’enclencher dans le cadre du CISPD 
(Conseil Intercommunal de Sécurité et de 
Prévention de la Délinquance). Un cycle 
de concerts, conférences, expositions 
contribuera également à faire vivre 
le lieu. Les membres de l’association 
s’affaireront quant à eux à développer les 
partenariats, à coordonner et organiser la 
cohabitation des différents partenaires 
et à rechercher de nouvelles sources de 
financements pour offrir toujours plus de 
services à la population.

LA MAISON MESSIDAN
Nouvelles fondationsNouvelles fondations

« C’est en conscience d’une grande responsabilité et avec un enthousiasme 
toujours intact, que je continue à œuvrer au côté du Conseil d’administration 
pour le développement de ce formidable outil à la fois patrimonial, social 
et culturel permettant de proposer toujours plus de services aux jeunes… 
ou moins jeunes macariens et sud girondins, dans le cadre d’un projet 
alternatif et innovant à l’image de notre belle commune ». 
Le Président de l’association – Sylvain Capelli  



S. CAPELLI : sylvain.capelli@saintmacaire.fr 

Le samedi 7 décembre dernier devait voir 
le Marché de Noël inter-associatif investir le 
cadre enchanteur de la place du Mercadiou 
avec son lot d’animations et un final qui 
s’annonçait grandiose avec une création des 
artificiers de la compagnie Silex.
Malheureusement, la météo en a voulu 
autrement et elle nous a contraints 
à annuler l’événement. Mais comme 
les meilleurs moments naissent de 
la « bonne » volonté de tous pour se 
retrouver, nous avons pu faire perdurer 
l’esprit de convivialité de Noël à l’abri et au 

sec dans le Château de Tardes autour d’un 
apéritif animé par les choristes de Gospel/
Garonne mené par Marylène Olivier. 
L’après-midi, les enfants ont pu assister 
à un spectacle proposé par l’association 
Emergen’Scène avec un goûter préparé 
avec la contribution des ados du Multipotes. 
Le Club photo était aussi présent ainsi que 
le Père Noël bien sûr qui a pu remettre 
un petit cadeau à chacun. Et pour finir le 
week-end en beauté, le repas des anciens 
a été dès le lendemain un beau moment 
de partage et de convivialité ! 
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L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Vie associative & animation locale
S .CAPELLI

RETOUR EN IMAGES SUR LE FORUM DES ASSOCIATIONS
Le Forum annuel des associations s’est tenu le vendredi 13 septembre dernier dans le magnifique cadre de la maison et des 
jardins de Messidan. Près d’une trentaine de structures associatives ont pu venir présenter leurs activités et rencontrer un grand 
nombre d’acteurs qui oeuvrent tout au long de l’année pour la dynamique communale.

Cette année encore, une soixantaine 
d’associations sont actives sur la commune.
Si cette vitalité est une véritable chance pour 
notre commune, cela demande une réelle 
implication et un accompagnement quotidien 
des élus et des services communaux afin de 
pouvoir répondre au plus près des besoins et 
des sollicitations.
C’est pourquoi la municipalité continuera à 
s’affairer en 2025 pour coordonner et organiser 
les différents locaux et espaces partagés.

Une démarche a été entreprise afin de 
repenser et finaliser dès que possible 
l’accessibilité pour tous et la mise en 
sécurité des différents locaux classés ERP 
(« établissements recevant du public »). 
Les lieux continueront également d’être 
équipés (mobilier, matériel de sonorisation, 
d’éclairage et de vidéo-projection, puissance 
électrique, chauffage, rangements …)
Également, l’équipe majoritaire, par 

l’intermédiaire de la commission «Vie 
Associative», a souhaité clarifier et repenser 
l’utilisation, la mise à disposition et la location 
des locaux communaux. Si les prix de location 
de certaines salles ont été remis à niveau (ils 
n’avaient pas été mis à jour depuis 2012) 
pour faire face au frais de fonctionnement 
et d’entretien, les associations communales 
et intercommunales d’utilité publique 
continueront à bénéficier de la mise à 
disposition à titre gracieuxà titre gracieux.
Par ailleurs, une nouvelle salle de réunion 
équipée est maintenant disponible à la mairie.

Mise en accessibilité, mise en sécurité 
et équipement des salles communales

PAS DE MARCHÉ DE NOËL 
MAIS DE BEAUX MOMENTS PARTAGÉS ©
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Pas d’expression dans cette édition, 
trêve des confiseurs oblige.

Nous vous adressons nos meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année, 

en l’espérant synonyme de santé 
et de succès !

Nous reviendrons vers vous 
dans les prochains mois pour vous donner 

de nos nouvelles.

L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE Les élu(e)s de la liste d’opposition

EXPRESSION LIBRE
B. Barbé, A. Cambillau, A. Falissard, T. Roselle, A. Xandri

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS
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Les élu(e)s de la liste d’opposition

B. Barbé, A. Cambillau, A. Falissard, T. Roselle, A. Xandri
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Manger local et de saison, ce n’est que du bon sens et c’est ainsi 
reprendre contact avec celles et ceux qui nous nourrissent et 
retrouver la fraîcheur des aliments et les saveurs du terroir. C’est 
grâce à des bénévoles que l’AMAP (Association pour le Maintien 
d’une Agriculture Paysanne) fonctionne.

Ce partenariat   permet de créer un lien direct entre un 
producteur local et les  consom’acteurs qui s’engagent à acheter 
sa production à un prix équitable.

Le soutien d’un Amapien, par son engagement et son implication 
envers nos producteurs est précieux .

L’AMAP des coteaux Macariens   propose divers contrats : 
Légumes, Oeufs, Pain, Pommes et jus de pommes, Fromages 
de chèvre, Poulets, Cresson, Viandes de porc, Agneau, Poissons, 
Kiwis, fruits d’été, Champignons ...

Les distributions ont lieu tous les jeudi de 18h30 à 19h30 sous 
les arcades devant le Ménestrel sur la place du Mercadiou de 
Saint Macaire.

N’hésitez pas à nous rejoindre, nous serons heureux de vous accueillir.N’hésitez pas à nous rejoindre, nous serons heureux de vous accueillir.  
Pour obtenir des renseignements, vous pouvez nous contacter par email à amap.coteaux.macariens@gmail.com, 

ou par téléphone au 06 60 72 09 73, ou venir nous rencontrer un jeudi...

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS AMAP 
des coteaux macariens

Depuis 10 ans, l’association ARTS2RUES organise des 
cours de break dance et Hip Hop, pour les enfants, ados 
et adultes.

Il reste encore quelques places...
2 cours d’essai offerts

CONTACT
07 85 80 82 23 / 07 93 02 71 70

LE JEUDI
Cours de Breakdance pour les plus jeunes 
à partir de 9 ans
Au complexe sportif de Pian sur Garonne de 19h à 20h
Niveaux débutant
 
LE VENDREDI 
Cours de Breakdance pour les adolescents et les adules
Au complexe sportif de Pian sur Garonne de 19h à 20h30
Niveaux Intermédiaire et confirmé

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS ARTS2RUES

Cassons
les clichés
Cassons
les clichés

Renouer un (bon) lien



Vous pouvez rejoindre nos fidèles 
joueuses de Scrabble le lundi après-
midi.
Pour cette saison de nouveaux bénévoles 
nous ont rejoints et nous en sommes 
vraiment ravis.
Nous comptons parmi nous Alexandra 
qui seconde Jeannette (toujours fidèle 
au poste) au théâtre le mercredi. Émilie, 
nouvelle animatrice danse des groupes « 
pitchounes » et « moyennes » le mercredi 
après-midi. Iana, nouvelle animatrice 
danse du groupe des « grandes » le 
samedi matin. Clara et Cindy qui me 
secondent aux cours de danse « petites 
» et « ados » respectivement le samedi 
matin et après-midi.
Nous avons également un cours de 
danse adulte animé pour la deuxième 
année par Émilie P. Le mercredi soir.
Du côté du bureau, Yvan nous a rejoint 

pour assurer (avec brio) le 
poste de secrétaire.

Notre association est 
uniquement basée sur 
le bénévolat et notre 
cotisation annuelle est de 
40€ ce qui permet au plus 
grand nombre de s’inscrire
Nous avons à cœur de 
donner une représentation 
de fin d’année pour 
présenter le travail 
accompli tout au long de l’année par nos 
élèves et nos bénévoles.

Chaque année nous vivons un moment 
incroyable et nous avons toujours des 
retours positifs ; ce qui nous conforte 
dans notre envie de faire perdurer cette 
belle association.

Notre gala de fin d’année aura lieu le 
samedi 24 mai à la salle des fêtes de St 
macaire à 20h.

Nous espérons vous y voir très nombreux 
et n’hésitez pas à prendre contact avec 
nous si vous souhaitez intégrer un cours 
ou nous rejoindre en tant que bénévole.

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

Nouvelle année
Nouveaux projetsNouveaux projets

ASSOCIATION 
DU PRIEURÉ

L’association du Prieuré repart pour une nouvelle année de danse, de théâtre … et de Scrabble !

Eva
Présidente 
Association 
Le Prieuré
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Nous étions 78 participants et avions 18 pouvoirs. Le 
quota était largement rempli pour le vote puisque nous 
avions 126 adhérents à cette date.

De nouvelles personnes se sont manifestées pour venir 
compléter le bureau. Ce qui est très agréable. Nous avons 
pu élire  ce dernier : présidente , secrétaire et secrétaire 
adjointe ne changent pas (Michèle, Marie-Louise, Noëlla)  
; l’ancien trésorier est devenu vice président (Jean) ; la 
trésorière et le trésorier adjoint prennent leurs nouvelles 

fonctions (Béatrice et Olivier) ; Monique, Marie José ,Guy, 
Danièlle, Isabel, Serge et Jean Pierre  viennent nous 
rejoindre. Voilà un bureau bien rempli avec plein d’idées 
pour cette  nouvelle saison…
La soirée de l’Ag avait prévu un buffet froid. Offert à tous 
nos adhérents. Et Carine nous a permis de danser dès son 
répertoire amorcé.
Le bilan de cette saison est très positif  : beaucoup de 
randonnées à la demi journée, à la journée, des séjours, des 
rencontres... 

Une nouvelle journée avec le centre Aliénor pour les 
chiens guides de non voyants. Cette manifestation a lieu 
le 15 Décembre 2024 et  ce sera la 13 ième. En leur faveur. 
Elle est ouverte au public rando de 7 et 10kms et un repas 
(couscous cette année.
Nous avons rencontré nos amis de Cambo-les-Bains à 
Arjuzanx .Trés belle randonnée au bord des lacs mais pas de 
grues à part celles en métal !
Octobre Rose à Castets et Castillon le 13 octobre et St Macaire 
Caudrot le 20 octobre.

Il y aura 4 séjours en 2025 :

• les raquettes depuis Cauteret.
• la Corrèze fin mai
• Lescun et transhumance début juillet
• Cantal début Septembre.

Le club se porte bien. Vous pouvez toujours venir nous 
rencontrer lors d’ 1 ou 2 balades...

Château de Tardes | rue du Port Nava | les.edelweiss@yahoo.fr  | http://lesedelweiss.jimdo.com
06 23 99 86 12 (présidente), 06-70-17-13-46 (vice-président), 06 79 17 55 02 (secrétaire)

10e finie, 11e en cours !
     ...ou en marche !     ...ou en marche !

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS Edelweiss

Nous terminons notre 10 ième saison ce 25 Octobre par notre Assemblée Générale.

                          Toutes les informations sur notre site : lesedelweiss.jimdo.com

Les Edelweiss vous souhaitent une excellente nouvelle année, en espérant vous rencontrer bientôt !
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L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

Enjeux enjoués
En jeux, en jouets !En jeux, en jouets !

LUDOTHÈQUE 
ÉPHÉMÈRE

La ludothèque Ephémère est ouverte depuis de nombreuses années sur le grand 
territoire du Sud Gironde.

Avec ses permanences sur 
Saint-Macaire au relais Postal 
et depuis maintenant plus de 
quatre ans sur Langon, de 

nombreuses familles et habitants du territoire profitent de 
son fonds de jeux et jouets et d’un accueil de qualité avec son 
équipe professionnelle.
L’itinérance, qui reste une spécificité importante pour notre 
projet, permet à un plus large public pas forcément mobile 
de profiter le mercredi après-midi de l’installation de la 
ludothèque dans les salles polyvalentes des communes de la 
CDC Sud-Gironde grâce à un partenariat fort avec la collectivité. 
Le planning pour retrouver la ludothèque est disponible sur 
notre site Internet.
La ludothèque, c’est également deux événementiels importants 
avec Saint Macaire Sort le Grand Jeu au printemps et bien 
sûr Les 24 heures du jeu à Langon au début de l’Automne. 

Mais vous pourrez la 
retrouver souvent sur 
les grands événements 
locaux avec des anima-
tions atypiques, grâce 
à ses jeux surdimen-
sionnés, au service des 
associations et des 
communes. La ludo-
thèque peut également 
construire des projets 
sur mesure. 

Et depuis maintenant 8 ans, un des projets qui nous tient à 
cœur : la seconde vie du jeu et jouet.

Une volonté de permettre une sensibilisation à l’anti-
gaspillage et au recyclage et de s’impliquer dans une 
démarche écocitoyenne.

Tout au long de l’année, des collectes ont été organisées, sur 
l’ensemble du territoire avec plus de 80 m3 de jeux et jouets 
réorientés avec un partenariat avec le SICTOM et Eco maison, 
des espaces de reventes avec notamment la boutique Rue 
Maubec sur Langon, tenue uniquement avec des bénévoles.

La ludothèque est accessible à tous avec des tarifs abordables. 
Pas d’âge pour jouer, se faire plaisir et s’amuser entre amis ! La 
ludothèque est un projet dynamique, avec des professionnels 
et de bénévoles investis qui seront toujours là pour vous 
faire partager leur 
enthousiasme et leur 
passion du jeu.

Alors n’hésitez pas 
à venir nous voir et 
rejoindre notre équipe 
pour des moments 
ludiques inoubliables.

La ludothèque
éphémère

https://ludotheque-ephemere.com

06 78 78 86 39
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Rester en forme
Un an de plus !Un an de plus !

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS Mac’Gym

L’association Mac’Gym vous propose :

DES COURS D’ENTRETIEN MUSCULAIRE 
- les mardis soirs et jeudis soirs de 19H15 à 20H30 au 
gymnase de l’école à St-Macaire avec Antoine ou Julien

DES COURS DE PILATES avec Sylvie
- les lundis soirs de 17H15 à 18H15 au Dojo de Pian
- les mercredis de 18H à 19H au gymnase de l’école

Le club d’échecs de Saint-Macaire continue sa bonne 
dynamique des années précédentes et évolue 
désormais en Nationale IV dans le championnat de 
France des clubs.
Pour 2025, le club propose deux événements pour le 
premier semestre :

Le championnat d’Aquitaine 2023 a permis aux jeunes joueurs d’échecs de 
découvrir le patrimoine macarien, comme ici le grand cellier du Prieuré.

1 2Le championnat d’Aquitaine des jeunes qui 
accueillera 500 participants de toute l’Aquitaine, 
jeunes compétiteurs, parents et entraîneurs, du 28 

février au 2 mars. 
Les jeunes participants du championnat se seront qualifiés 
via les championnats départementaux, mais le club de 
Saint-Macaire organisera également un tournoi gratuit 
ouvert à tous les jeunes de moins de 20 ans en parallèle.

L’Open international de Pâques, du 19 au 21 
avril, qui accueillera des participants de tous 
horizons. 

L’édition précédente avait permis de faire découvrir 
à des Indiens l’hospitalité « à la macarienne » !

Le tout dans la bonne humeur !

Nous avons à cœur de proposer des tarifs avantageux 
pour rendre nos activités accessibles au plus grand 
nombre.

Séance d’essai gratuite.
Cours pour adultes.

CONTACTS
06 .61.43.27.68 / 06.77.75.73.17

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS CLUB D’ÉCHECS

VOUS VOULEZ REJOINDRE LE CLUB ?
Contact : Tristan Roselle 06 78 49 74 23 
ou contact@sudgironde-echecs.fr
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Ça bouge !
...et ça déménage ;)...et ça déménage ;)

SIMONE
& LES MAUHARGATS

En mai 2015, le collectif Simone et les Mauhargats s’installait 
rue Carnot, à Saint Macaire. C’était l’endroit parfait pour 
y faire grandir une graine que faisaient germer quelques 
macariennes. Ce lieu fédérateur est en quelques années 
devenu une valeur sûre dans le développement économique 
local et la sauvegarde du savoir faire. 

Artistes et artisans se sont rassemblés en ce lieu pour diffuser 
des pièces, du créateur au consommateur, et neuf ans plus tard, 
Simone a toujours autant de succès, porté par la fréquentation 
des habitants comme des touristes. Sept jours sur sept, 362 
jours par an, les artisans se sont relayés pour faire exister, 
à leur image, cet immeuble du 16eme siècle. Des dizaines 
d’artistes, photographes, peintres, sculpteurs ont dévoilé leur 
travail dans l’espace galerie, dont le plancher incertain a attiré 
des centaines de petits pas d’élèves. 

Autrefois laboratoire photo, le deuxième étage a accueilli des 
heures de formation dispensées par la Chambre des Métiers 
dans le cadre de l’accompagnement en pépinière d’artisans ou 
des indépendants en co-working, au sortir de la crise sanitaire.

Mais la vente du lieu a bousculé l’avenir du collectif.

Simone quittera donc le lieu qui l’a vue naître à la fin du mois 
de janvier 2025. Comme on inaugure un espace lorsqu’on 
s’y installe, les membres du collectif célébreront non sans 
émotion, la fin de l’aventure rue Carnot, vendredi 24 janvier, 
pour une dernière soirée où pourront se retrouver ceux qui 
ont fait vivre Simone, macariens, visiteurs, artistes et artisans. 
La fermeture de la boutique n’est pas un adieu, mais un au 
revoir. L’aventure continue dans un autre lieu mis à disposition 
par un particulier. Quelques mois de travaux sont attendus, le 
temps pour Simone de prendre un peu de repos, se refaire 
une beauté et revenir remplie de nouveaux projets, portée par 
l’énergie inébranlable de ceux qui la font vivre. 

Parce que Simone et les Mauhargats, 

c’est à Saint Macaire et nulle part ailleurs.

Adeline Lenze, pour le collectif Simone et les Mauhargats

...et toujours, à l’adresse qui ne change pas : 
   www.simoneetlesmauhargats.com
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Le club de l’Amitié de St Macaire a clos 2024 par une 
assemblée générale le samedi 07 décembre 2024 à 10H30 
salle des mariages Mairie de St Macaire .

L’élection du tiers sortants les rapports divers, le compte-
rendu des manifestations 2024 et le projet d’animations et 
des voyages pour 2025 étaient au programme.
85 personnes étaient présentes ou représentées. 
Les 3 candidats sortants qui se représentaient ont été élus.

Pour 2025 la composition du bureau est inchangée : 
Président : J.C. Perez 
Vice Présidents : Paulette Duchamps – G.Marchegay 
Trésorier : M. Thérèse Dufourc 
Trésorier adjoint : Guy Belair
Secrétaire : M. Josée Poulbassia 
Secrétaire adjoint : Héléne Larrue 
Membres : Claudine Luflade - Monique Dupuy – Michel Dupuy

Le bilan des repas, sorties 2024 de janvier à mars fut présenté 
sur le précédent Mercadiou.
Avril : sortie à Mézos 40 pour un repas spectacle au cabaret 
Le Mirage .
Mai: pour une promenade en barque sur le canal d’Huchet .
Juin : La Dordogne avec visite d’une bambouseraie et les 
jardins de Carsac-Aillac .
Septembre : repas animé à St Macaire
Octobre : Visite en Pays d’Albret 47 -Nérac- Barbaste -Visite 
du Chateau d’Henri 1V 
Décembre (le 7) : Assemblée générale suivi d’’un repas animé 
avec toujours la convivialité et l’ambiance qui accompagne 
chacune de nos sorties. Plus de 600 personnes ont participé.
Pour terminer notre année notre club compte 140 adhérents. 
Certaines personnes nous ont quittés comme Michel Meillac, il 
nous avait fait profiter d’anciens articles de SUD-OUEST qu’il 
avait su conserver comme ceux lors de la création du club il y 
a plus de 40 ans avec Md Darzacq et Md Caillaud .

Le 12 janvier salle de fêtes apéritif déjeunatoire pour la 
présentation des vœux et fêter les rois.
Février sortie au Cabaret l’Ange Bleu. 
Mars Repas animé à St Macaire.
Avril : Dancharia avec repas aux grottes de Sare et visite de la 
villa Arnaga à Cambo.
Mai : La Dordogne avec une balade en barque, un repas au 
Château des Milandes avec le spectacle des rapaces.
Juin : Salle des fêtes de Pian / Garonne repas animé par 
Jacky Dumartin.
Septembre : Une sortie sur 3 jours est prévue dans la région 
de Béziers avec repas croisière sur le canal du midi, visite 
des jardins de St Adrien, le programme plus détaillé sera 
présenté début février.

Pour le dernier trimestre nous terminons 
sa programmation...

Résumé 2024
Et prévisions 2025Et prévisions 2025

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS Le Club de l’Amitié

Programme 2025

Le bureau du club remercie la 
municipalité pour la subvention allouée, le prêt 
de la salle des fêtes et la mise à notre disposition 
d’un local au château de Tardes .
Merci aux employés du secrétariat et aux agents 
municipaux pour leur participation .

Le bureau reste inchangé bien que 
des membres auraient souhaité passer le relais, 
mais pour que le club perdure ils poursuivent 
une année de plus, on ne peut que les remercier.
Le club est une association parmi tant d’autres, 
notre souhait est que de nouveaux adhérents 
viennent nous rejoindre, notre but continuer à 

vous proposer des sorties , des repas 
ou à chaque fois comme le 07 décembre près 
de 110 personnes se sont retrouvées dans la 
meilleure des ambiances.
Pour tout renseignement veuillez contacter : 
M.Thérèse Dufourc au 06 78 90 85 26 ou Guy 
Belair au 06 17 06 37 27 ou Jean Claude Perez au 
06 79 53 27 48
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Journées Du Patrimoine
Retour sur l’événementRetour sur l’événement

VIVRE
LE PATRIMOINE

Le week-end du 20 au 22 septembre dernier a été le cadre de nombreuses manifestations à Saint-Macaire.
Inscrite dans la coordination de ces évènements, l’Association Vivre le Patrimoine Macarien a permis d’offrir balade, spectacles  
et découvertes en collaboration avec plusieurs partenaires. Ainsi pêle-mêle, les nombreux visiteurs ont pu profiter le long de ces 3 jours de :

Faire vivre le Patrimoine de Saint-Macaire, 

telle est la vocation de notre association.

La Balade nocturne animée par Léonor Reuzé
Un spectacle pyrotechnique de la Compagnie Silex
L’ouverture des portes du « Clos des Cordeliers »
Une présentation de l’architecture et des travaux 
accomplis au Prieuré

La découverte de l’Exposition d’art dans les grottes
Un concert de l’Orchestre Symphonique Unisson
Des Visites commentées des Grottes
Une pièce de théâtre au sein des Grottes
Un Concert de Jazz dans le jardin de la maison Messidan
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Par mail : vivrelepatrimacarien@gmail.com 
Par téléphone au 06 50 39 09 54 (Alain Xandri)
https://www.facebook.com/vivrelepatrimoinemacarien

CONTACT

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS
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Taille de l’oseraie
et stages de vannerieet stages de vannerie

AURINGLETA

Chaque année l’association L’Auringleta propose, avec le soutien de la mairie de Saint-Macaire, 
un chantier de taille de l’oseraie ainsi que des stages de vannerie.

4 jours pour valoriser l’oseraie4 jours pour valoriser l’oseraie
Le premier rendez-vous est donné le samedi 8 février à 9h30 à l’oseraie de St Macaire. Le temps d’une matinée, les 
participants pourront aider à l’entretien de l’oseraie en contribuant à sa taille annuelle. L’osier est ensuite partagé entre 
l’association L’Auringleta (pour ses interventions pédagogiques) et les participants qui le souhaitent pour initier un travail de 
tressage ou même le replanter.
Par la suite, un stage d’initiation à la vannerie est proposé sur inscription le samedi 22 ou dimanche 23 février. Ce stage 
d’une journée permettra à ses participants de s’initier au tressage de l’osier coupé précédemment avec l’aide d’une vannière 
professionnelle, Marie Emelianoff. Une participation de 40€ est demandée pour ce stage et vous repartirez avec vos créations 
à son issue.
Enfin, un stage de perfectionnement à la vannerie est proposé aux personnes ayant déjà 
participé à un stage d’initiation. Ce stage aura lieu le samedi 1er mars, dans les mêmes 
conditions qu’indiquées précédemment. 

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS .   .
Auprès de L’Auringleta 

par mail à lauringleta@orange.fr 
par téléphone au 05 56 63 12 09 / 06 79 19 38 16.   .
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Sapeurs-Pompiers : 18
Gendarmerie : 17
SAMU : 15
Hôpital de Langon : 05.56.76.57.57
Urgence sociale : 115
Urgence personnes sourdes ou malentendantes : 114
Enfance maltraitée :  119
Violences conjugales :  3919
Maltraitance animale : 07.81.18.13.93

Mairie :  05.56.63.03.64
Ecole maternelle : 05.56.62.31.78
Ecole élémentaire :  05.56.63.20.60

Médecins
Cabinet des docteurs Dagot-Garderet-Fromont :  
05.56.76.82.25
Cabinet des docteurs Gonzalès-Bigot et Villeneuve : 
05.56.63.56.83

Dentistes
Cabinet Tonneaux- Refutin- Graille : 05.56.63.09.64

Pharmacie Reynaud : 05.56.62.22.89

La Poste :  08.90.210.210

Sogedo : 05.56.63.06.56
(urgence hors ouverture des bureaux : 05.57.43.60.47)
EDF service client : 09.69.32.15.15 
(urgence dépannage 09.72.67.50.33)
Gaz de France : 09.69.36.35.34

- 
Mairie de Saint-Macaire

8, allée des Tilleuls
Tél. : 05 56 63 03 64

Email : accueil@saintmacaire.fr 
Web : saintmacaire.fr

stmacaire        stmacaire_officiel

Nos horaires d’ouverture

                 lunlun, mer, ven : 8h30/17h (continu), mer, ven : 8h30/17h (continu)
               mar, jeu : 8h30/14h               mar, jeu : 8h30/14h
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Les masques
...et les plumes !...et les plumes !

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS TOUS AU CARNAVAL

Le week-end de Carnaval sera le dernier 
de mars : les mémés griottes seront de 
sortie dans le village le vendredi 29 mars, et 
les victuailles récoltées seront partagées 
au repas de village du lendemain midi. 
Le défilé de Carnaval et les nombreuses 
animations se dérouleront le samedi 30 
mars après midi. 

Comme les années passées, chaque 
quartier ou groupe amical est invité à 
faire son char et ses déguisements, avec 
comme thème en 2025 « Les Arts et la 
bienveillance ». 
Saint-Macaire ne manquant ni d’artistes 
ni de bienveillance, nous espérons une 
forte mobilisation ! 

Pour en savoir plus, pour répondre à vos questions ou vous 

apporter un soutien dans votre participation, contactez 

carnaval.saint.macaire@gmail.com ou le 06 07 52 75 42 !

LE DERNIER WEEK-END DE MARS !

La version de 2024 était à la hauteur de l’enjeu olympique et c’est une belle 
médaille, que méritent tous les participants à cette édition mémorable !

Encore bravo à tous !!!

Programme 2025 détaillé à venir !


